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EL	
  PRIMER	
  DEBATE	
  
•  En	
  el	
  primero	
  (realizado	
  el	
  12	
  de	
  sepVembre	
  de	
  2012)	
  se	
  señaló	
  que	
  el	
  

caso	
  Santoyo	
  revela	
  un	
  estado	
  de	
  descomposición	
  sistémica	
  e	
  insVtucional	
  
al	
  interior	
  de	
  la	
  policía	
  y	
  también	
  la	
  existencia	
  de	
  aparatos	
  criminales	
  que	
  
han	
  actuado	
  en	
  su	
  seno.	
  EL	
  MOMENTO	
  INICIAL	
  DE	
  ESA	
  DESCOMPOSICIÓN	
  
FUE	
  EL	
  PACTO	
  CON	
  EL	
  PM	
  PARA	
  ELIMINAR	
  A	
  PABLO	
  ESCOBAR.	
  

•  Se	
  demostró	
  que	
  no	
  era	
  una	
  situación	
  aislada	
  	
  y	
  que	
  en	
  la	
  Casa	
  de	
  Nariño	
  
funcionaba	
  un	
  aparato	
  criminal.	
  Mostramos	
  7	
  casos	
  de	
  oficiales	
  y	
  
suboficiales	
  cercanos	
  a	
  Santoyo,	
  incluido	
  su	
  hermano,	
  de	
  los	
  cuales	
  3	
  
hacían	
  parte	
  del	
  cuerpo	
  de	
  seguridad	
  de	
  Uribe:	
  1.	
  Édgar	
  Andrés	
  Tobón	
  
Vergara:	
  escolta	
  de	
  Álvaro	
  Uribe	
  en	
  la	
  Presidencia,	
  2.	
  Mayor	
  Mario	
  
Fernando	
  Herrera	
  Ariza,	
  jefe	
  de	
  seguridad	
  de	
  Tomás	
  Uribe,	
  3.	
  El	
  sucesor	
  
de	
  Santoyo:	
  general	
  (R)	
  Flavio	
  Buitrago	
  Delgadillo.	
  

•  También	
  mostramos	
  la	
  otra	
  cara	
  de	
  la	
  moneda:	
  los	
  casos	
  de	
  5	
  oficiales	
  y	
  
suboficiales	
  que	
  fueron	
  injustamente	
  reVrados	
  de	
  la	
  insVtución	
  y	
  luego	
  
reincorporados	
  por	
  sentencias	
  judiciales,	
  pero	
  sin	
  ser	
  ascendidos.	
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Hos3gamientos	
  y	
  seguimientos	
  ilegales	
  a	
  
colaboradores	
  en	
  la	
  realización	
  de	
  este	
  debate	
  	
  	
  

•  Hay	
  un	
  conjunto	
  de	
  estrategias	
  para	
  despresVgiar,	
  atemorizar	
  e	
  impedir	
  este	
  debate	
  y	
  frustrar	
  la	
  depuración	
  de	
  la	
  
Policía.	
  Estas	
  acciones	
  son	
  promovidas	
  por	
  oscuras	
  fuerzas	
  que	
  operan	
  a	
  su	
  interior.	
  Se	
  ha	
  intentado	
  mostrar	
  que	
  
nuestro	
  debate	
  se	
  fundamenta	
  en	
  desvirtuar	
  los	
  tesVmonios	
  de	
  las	
  vícVmas,	
  se	
  han	
  realizado	
  seguimientos,	
  robos	
  
a	
  documentos	
  e	
  interceptaciones	
  ilegales.	
  Todo	
  esto	
  ha	
  sido	
  denunciado	
  y	
  es	
  de	
  conocimiento	
  de	
  la	
  insVtución	
  y	
  
sus	
  autoridades	
  competentes.	
  	
  

•  No	
  obstante,	
  estos	
  debates	
  Venen	
  situaciones	
  objeVvas:	
  extradición	
  de	
  Santoyo,	
  cuerpo	
  de	
  seguridad	
  de	
  Uribe,	
  
escándalo	
   de	
   los	
   ascensos,	
   fallos	
   judiciales	
   que	
   demuestran	
   reVros	
   arbitrarios	
   de	
   oficiales	
   honestos,	
  
autocondecoraciones	
  del	
  general	
  Riaño,	
  problemas	
  con	
  el	
  nivel	
  ejecuVvo,	
  etcétera.	
  	
  Un	
  listado	
  de	
  los	
  estos	
  hechos	
  
es:	
  	
  

•  En	
   mensaje,	
   vía	
   Twijer,	
   una	
   fuente	
   que	
   previo	
   al	
   debate	
   envió	
   información	
   creíble,	
   me	
   advirVó	
   como	
  
consecuencia	
   de	
   la	
   realización	
   del	
   debate,	
   el	
  mayor	
   Mario	
   Fernando	
   Herrera	
   Ariza,	
   ordenó	
   seguimientos	
   e	
  
interceptaciones	
  ilegales	
  en	
  mi	
  contra.	
  Estos	
  hechos	
  fueron	
  oportunamente	
  denunciados,	
  y	
  actualmente	
  cursa	
  en	
  
su	
  contra	
  proceso	
  disciplinario	
  en	
  la	
  Policía	
  Nacional.	
  	
  

•  En	
   5	
   reuniones,	
   en	
   si3os	
   públicos,	
   que	
  mis	
   colaboradores	
   han	
   tenido	
   con	
   oficiales	
   ac3vos	
   y	
   re3rados	
   de	
   la	
  
Policía,	
   han	
   sido	
   objeto	
   de	
   seguimientos	
   ilegales,	
   realizados	
   por	
   personas	
   que	
   han	
   sido	
   idenVficadas,	
   por	
   las	
  
mismas	
  personas	
  con	
  quienes	
  se	
  han	
  realizado	
  las	
  reuniones,	
  como	
  miembros	
  acVvos	
  de	
  inteligencia	
  de	
  la	
  Policía.	
  	
  

•  El	
   fin	
   de	
   semana	
   anterior,	
   fueron	
   extraídos	
   documentos	
   de	
   mi	
   oficina,	
   otros	
   fueron	
   manipulados.	
   Todos	
  
relacionados	
   con	
   el	
   debate.	
   Las	
   cámaras	
   de	
   seguridad	
   que	
   vigilan	
   el	
   pasillo	
   donde	
   se	
   ubican	
   mis	
   oficinas,	
   se	
  
encontraban	
   fuera	
   de	
   funcionamiento	
   desde	
   el	
   martes	
   anterior.	
   Estos	
   hechos	
   fueron	
   denunciados	
   ante	
   las	
  
autoridades	
  competentes.	
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Hos3gamientos	
  y	
  seguimientos	
  ilegales	
  a	
  
colaboradores	
  en	
  la	
  realización	
  de	
  este	
  debate	
  	
  	
  

•  Al	
  Coronel	
  Javier	
  Toro	
  le	
  ingresaron	
  ilegalmente	
  a	
  su	
  lugar	
  de	
  residencia,	
  dotado	
  
de	
  amplias	
  medidas	
  de	
  seguridad	
  	
  (vidrios	
  blindados),	
  y	
  le	
  hurtaron	
  documentos	
  
relacionados	
  con	
  el	
  general	
  (r)	
  Mauricio	
  Santoyo	
  Velasco.	
  DENUNCIA	
  DE	
  TORO.	
  	
  

•  A	
  la	
  Teniente	
  Coronel	
  Adriana	
  Calle,	
  el	
  fin	
  de	
  semana	
  anterior	
  en	
  entrevista	
  en	
  
la	
  W	
  Radio,	
  denunció	
  abusos	
  comeVdos	
  en	
  su	
  contra	
  por	
  Oficiales	
  de	
  la	
  Policía,	
  
cuando	
   salía	
   de	
   su	
   lugar	
   de	
   residencia,	
   junto	
   a	
   su	
   hija,	
   abordó	
   un	
   taxi	
   que	
   se	
  
encontraba	
  al	
  frente,	
  y	
  su	
  conductor	
  empezó	
  a	
  enviar	
  mensajes,	
  cuyos	
  términos	
  
corresponden	
  a	
   los	
  usados	
  en	
  el	
   lenguaje	
  castrense,	
   lo	
   increpó	
  y	
   le	
  dijo	
  que	
  él	
  
era	
  Policía,	
  ante	
   lo	
  que	
  el	
   sujeto	
  asinVó,	
  diciéndole	
  que	
   le	
   traía	
  un	
  mensaje	
  de	
  
oficiales	
  de	
  la	
  insVtución,	
  para	
  que	
  dejara	
  de	
  hablar.	
  Uno	
  de	
  los	
  abogados	
  de	
  la	
  
Teniente	
  Coronel	
  Calle,	
  también	
  denunció	
  seguimiento	
  a	
  uno	
  de	
  sus	
  hijos	
  en	
  el	
  
colegio	
  en	
  el	
  que	
  está.	
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I.	
  EL	
  CUERPO	
  DE	
  SEGURIDAD	
  DEL	
  
EXPRESIDENTE	
  ÁLVARO	
  URIBE	
  
VÉLEZ	
  ¿UNA	
  RED	
  CRIMINAL?	
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•  EL	
  PRIMER	
  DEBATE	
  PLANTEÓ	
  EL	
  PROBLEMA	
  DE	
  CÓMO	
  SE	
  CONFORMA	
  EL	
  EQUIPO	
  DE	
  SEGURIDAD	
  PRESIDENCIAL	
  Y	
  DE	
  LA	
  CASA	
  DE	
  
NARIÑO.	
  EN	
  MI	
  SITUACIÓN	
  PERSONAL	
  NO	
  ERA	
  LA	
  PRIMERA	
  VEZ	
  QUE	
  ME	
  SURGÍA	
  ESA	
  PREGUNTA:	
  CASO	
  CEPEDA,	
  HMC	
  ESCOLTA	
  DE	
  
VIRGILIO	
  BARCO.	
  	
  

•  SOLICITAMOS	
  LAS	
  HOJAS	
  DE	
  VIDA	
  DE	
  LOS	
  SUBOFICIALES	
  Y	
  OFICIALES	
  QUE	
  HAN	
  HECHO	
  PARTE	
  DEL	
  EQUIPO	
  DE	
  SEGURIDAD	
  DE	
  
ÁLVARO	
  URIBE	
  VÉLEZ.	
  

•  Hecho	
  el	
  estudio,	
  constatamos	
  que	
  numerosos	
  miembros	
  del	
  esquema	
  de	
  seguridad	
  de	
  AUV,	
  en	
  diversos	
  momentos	
  de	
  su	
  vida	
  
polí3ca,	
  aparecen	
  comprome3dos	
  en	
  hechos	
  delic3vos,	
  inves3gaciones	
  penales	
  y	
  disciplinarias	
  y	
  escándalos.	
  

•  ESTA	
  SITUACIÓN	
  HA	
  MOTIVADO	
  NUESTRO	
  ESTUDIO	
  DETENIDO	
  DEL	
  CUERPO	
  DE	
  SEGURIDAD	
  DE	
  AUV.	
  HEMOS	
  DESCUBIERTO	
  XXX	
  CASOS	
  
MÁS	
  DE	
  OFICIALES	
  Y	
  SUBOFICIALES	
  COMPROMETIDOS	
  CON	
  EVENTUALES	
  VIOLACIONES	
  DE	
  DDHH	
  E	
  INFRACCIONES	
  DE	
  DIH.	
  	
  	
  	
  

•  ALGUNAS	
  DE	
  LAS	
  CIRCUNSTANCIAS	
  EN	
  QUE	
  APARECEN	
  INVOLUCRADOS	
  LOS	
  OFICIALES	
  Y	
  SUBOFICIALES	
  QUE	
  HAN	
  INTEGRADO	
  LOS	
  
EQUIPOS	
  SEGURIDAD	
  DE	
  URIBE,	
  DAN	
  CUENTA	
  DE	
  SERVICIOS	
  PARA	
  GARANTIZAR	
  LA	
  IMPUNIDAD	
  DE	
  PRESUNTOS	
  HECHOS	
  O	
  VÍNCULOS	
  
CRIMINALES	
  DE	
  LA	
  FAMILIA	
  URIBE:	
  SILENCIAR	
  TESTIGOS,	
  INTERCEPTAR	
  COMUNICACIONES,	
  ETCÉTERA.	
  EN	
  OTROS	
  CASOS	
  APARECEN	
  
CONECTADOS	
  A	
  MASACRES	
  Y	
  ACCIONES	
  PARAMILITARES	
  O	
  NARCOTRAFICANTES.	
  	
  

•  ESA	
  INDAGACIÓN	
  TAMBIÉN	
  NOS	
  LLEVÓ	
  A	
  DESCUBRIR	
  NUEVOS	
  HECHOS	
  DE	
  PRESUNTA	
  CORRUPCIÓN	
  EN	
  EL	
  SENO	
  DE	
  LA	
  POLICÍA	
  
NACIONAL.	
  

•  ¿CONTRAPRESTACIÓN	
  A	
  LOS	
  SERVICIOS	
  PRESTADOS?	
  Uribe	
  expidió,	
  tres	
  meses	
  antes	
  de	
  dejar	
  el	
  cargo,	
  un	
  decreto	
  con	
  el	
  que	
  le	
  otorga	
  
un	
  sobresueldo	
  del	
  treinta	
  por	
  ciento	
  (30%)	
  a	
  los	
  jefes	
  de	
  seguridad	
  de	
  los	
  exmandantarios.	
  Asimismo,	
  tanto	
  Mirando	
  como	
  Ramírez,	
  
fueron	
  condecorados	
  8	
  días	
  antes	
  de	
  que	
  Uribe	
  dejara	
  la	
  presidencia	
  con	
  la	
  ‘orden	
  de	
  la	
  jusVcia‘.	
  

•  URIBE	
  LE	
  ESTÁ	
  MINTIENDO	
  AL	
  PAÍS:	
  NO	
  ES	
  CIERTO	
  QUE	
  URIBE	
  NO	
  SUPIERA	
  QUIÉNES	
  SON	
  LOS	
  INTEGRANTES	
  DE	
  SU	
  ESQUEMA.	
  	
  
•  ¿CÓMO	
  SE	
  INTEGRA	
  LA	
  PROTECCIÓN	
  DEL	
  PRIMER	
  MANDATARIO?	
  NO	
  HAY	
  NINGÚN	
  CRITERIO.	
  Protocolo	
  de	
  conformación	
  de	
  cuerpo	
  de	
  

seguridad	
  presidencial	
  
•  No	
  había	
  protocolo	
  en	
  2002.	
  Conocimiento	
  personal	
  y	
  de	
  los	
  compañeros	
  con	
  relación	
  al	
  Secretario	
  de	
  Seguridad	
  de	
  la	
  presidencia.	
  	
  
•  Hoy	
  la	
  Policía	
  (a	
  parVr	
  de	
  2010)	
  hay	
  un	
  manual	
  de	
  perfiles	
  y	
  competencias,	
  SE	
  DEBE	
  PASAR	
  POR	
  UN	
  PROCESO	
  DE	
  EVALUACIÓN,	
  PERFIL	
  Y	
  

COMPETENCIA.	
  	
  ¿HAY	
  EXÁMENES	
  ESPECÍFICOS?	
  
•  ¿Y	
  EN	
  LAS	
  OTRAS	
  ARMAS,	
  CÓMO	
  ES?	
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1.	
  Coronel	
  Henry	
  Rubio	
  Conde	
  
(7.08.2002-­‐4.10.2002)	
  	
  

•  Jefe	
   de	
   seguridad	
   de	
   Uribe,	
   antes	
   de	
   Santoyo,	
   durante	
   la	
   campaña	
  
presidencial	
  y	
  primeros	
  meses	
  de	
  gobierno.	
  

•  InvesVgado	
   por	
   nexos	
   con	
   las	
   AUC	
   (Mancuso).	
   	
   DECLARACIÓN	
   DE	
  
MANCUSO	
   DE	
   MAYO	
   DE	
   2007,	
   FECHA	
   EXACTA	
   Y	
   FRAGMENTO	
   DE	
   LA	
  
DECLARACIÓN.	
   RECORDAR	
   CASO	
   DE	
   RAÚL	
   SUÁREZ,	
   RECIENTE	
  
DECLARACIÓN	
  DE	
  MANCUSO	
  SOBRE	
  CITAS	
  EN	
  EL	
  UBÉRRIMO.	
  

•  A	
  las	
  puertas	
  de	
  El	
  Ubérrimo.	
  
•  Después	
  de	
  Palacio	
  de	
  Nariño	
  pasó	
  a	
  la	
  INTERPOL,	
  DAS	
  
•  Fue	
   invesVgado	
   por	
   la	
   Procuraduría	
   General	
   de	
   la	
   Nación,	
   por	
  

desacVvación	
   del	
   campo	
   de	
   operación	
   móvil	
   para	
   la	
   interceptación	
   de	
  
abonados	
  celulares,	
  en	
  hechos	
  ocurridos	
  entre	
  el	
  2002	
  y	
  el	
  2003;	
  por	
  falso	
  
tesVmonio	
  en	
  contra	
  de	
  Héctor	
  Hugo	
  Serna.	
  	
  

•  Su	
  hermano,	
  el	
  capitán	
  José	
  Humberto	
  Rubio	
  Conde,	
  fue	
  involucrado	
  en	
  
la	
  masacre	
  de	
  la	
  Rochela,	
  el	
  6	
  de	
  sepVembre	
  de	
  2001,	
  durante	
  fiscalía	
  de	
  
Luis	
  Camilo	
  Osorio,	
  le	
  fue	
  precluída	
  invesVgación.	
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2.	
  General	
  Mauricio	
  Santoyo	
  Velasco	
  
(01/01/2002-­‐25/05/2005)	
  

	
  	
  	
  

Álvaro	
  Uribe	
  Vélez:	
  
	
  
“Si	
  yo	
  hubiera	
  tenido	
  una	
  mala	
  información	
  del	
  
general	
  Santoyo	
  en	
  ese	
  momento	
  la	
  expreso	
  y	
  
no	
  se	
  le	
  promueve”.	
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Uribe	
  renunció	
  a	
  su	
  fuero	
  ante	
  la	
  Procuraduría	
  y	
  la	
  
Fiscalía	
  para	
  declarar	
  a	
  favor	
  de	
  Mauricio	
  Santoyo	
  en	
  

caso	
  Mauss	
  	
  
“El	
   gobernador	
   de	
   AnVoquia,	
   Álvaro	
  Uribe	
   Vélez,	
   renunció	
   a	
   su	
   fuero	
   para	
   declarar	
  
bajo	
  juramento	
  ante	
  el	
  Fiscal	
  General	
  contra	
  el	
  enigmáVco	
  alemán	
  que	
  había	
  hecho	
  de	
  
los	
  rescates	
  de	
  los	
  secuestrados	
  una	
  jugosa	
  fuente	
  de	
  ingresos.	
  
	
  	
  
…	
   El	
   Coronel	
   Santoyo,	
   comandante	
   de	
   la	
  Unidad	
  AnVextorsión	
   y	
   Secuestro	
   (UNASE)	
  
fue	
   al	
   despacho	
   del	
   gobernador	
   para	
   informarle	
   de	
   que	
   había	
   información	
   en	
   el	
  
senVdo	
  de	
  que	
  un	
  alemán	
  que	
  entró	
  clandesVnamente	
  al	
  país,	
  se	
  había	
  converVdo	
  en	
  
gestor	
  del	
  pago	
  del	
  rescate.	
  	
  
	
  
…Uribe,	
   que	
   de	
   inmediato	
   relacionó	
   el	
   episodio	
   con	
   denuncias	
   que	
   en	
   el	
   mismo	
  
senVdo	
   le	
   habían	
   hecho	
   otras	
   vícVma,	
   indagó	
   por	
   datos	
   más	
   precisos	
   sobre	
   el	
  
intercambio.	
  	
  
	
  
Parece	
  que	
  entra	
  al	
  país	
  con	
  7	
  pasaportes	
  diferentes,	
  le	
  dijo	
  el	
  oficial.	
  	
  
	
  
Con	
  eso	
  es	
   suficiente,	
   captúrenlo	
  bajo	
  mi	
   responsabilidad,	
  ordenó	
  el	
   gobernador“.	
  
Negrillas	
  y	
  subrayas	
  fuera	
  de	
  texto.	
  *El	
  Vempo,	
  19	
  de	
  noviembre	
  de	
  1996.	
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GRABACIÓN	
  DE	
  MANCUSO	
  Y	
  
PACHO	
  SANTOS	
  

•  Reunión	
  en	
  Los	
  Guayabos	
  en	
  la	
  que	
  están:	
  
Alemán	
  y	
  Castaño.	
  Pacho:	
  ONG	
  de	
  izquierda	
  
que	
  había	
  que	
  eliminarlas	
  (Narvaéz,	
  y	
  que	
  
había	
  unos	
  coroneles	
  en	
  el	
  Gaula	
  que	
  él	
  tenía	
  
“para	
  hacer	
  ciertos	
  trabajos	
  en	
  conjunto”.	
  Esa	
  
era	
  la	
  época	
  en	
  que	
  Santoyo	
  estaba	
  chuzando	
  
en	
  Medellín	
  a	
  Asfaddes.	
  	
  

27/08/13	
   16	
  



El	
  ascenso	
  de	
  Santoyo	
  

•  Respuesta	
  Mindefensa:	
  reserva	
  sobre	
  
información	
  de	
  personas	
  que	
  parVciparon	
  en	
  
juntas	
  que	
  revisaron	
  y	
  promovieron	
  
llamamiento	
  a	
  curso	
  para	
  general	
  de	
  Santoyo	
  

•  ¿Por	
  qué	
  se	
  quiere	
  ocultar	
  esta	
  información?	
  
•  Para	
  extradición	
  de	
  Santoyo,	
  agencias	
  como	
  
Dea	
  y	
  Ice	
  uVlizaron	
  información	
  recopilada	
  en	
  
Colombia	
  por	
  agencias	
  colombianas	
  de	
  
seguridad	
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3.	
  General	
  Brigadier	
  Flavio	
  Buitrago	
  
(31.03.2005	
  –	
  7.08.2010)	
  

	
  
•  VER	
  TERRORISMO	
  DE	
  ESTADO.	
  
•  Formó	
  parte	
  del	
  Charry	
  Solano	
  1983-­‐1986.	
  
•  Formó	
  parte	
  Dijin	
  bajo	
  Naranjo.	
  
•  Diciembre	
  1995	
  y	
  1996	
  trabajó	
  junto	
  a	
  Rodríguez	
  Pérez	
  y	
  Danilo	
  González,	
  siendo	
  éste	
  

comandante	
  del	
  Gaula	
  urbano	
  Bogotá.	
  
•  Ramiro	
  Bejarano,	
  “Estado	
  tramposo”:	
  “	
  El	
  general	
  Flavio	
  Buitrago	
  Delgadillo,	
  jefe	
  de	
  

seguridad	
  de	
  Uribe	
  -­‐protegido	
  del	
  tristemente	
  celebre	
  Santayo”.	
  El	
  señor	
  Sergio	
  	
  Tovar	
  
Pulido	
  se	
  presentó	
  en	
  Palacio	
  para	
  denunciar	
  al	
  entonces	
  senador	
  Petro	
  por	
  ofrecer	
  
dádivas	
  a	
  tes3gos	
  para	
  que	
  declararan	
  contra	
  dirigentes	
  involucrados	
  en	
  la	
  parapolí3ca.	
  El	
  
general	
  Flavio	
  Buitrago	
  instruyó	
  al	
  denunciante	
  sobre	
  cómo	
  actuar	
  ante	
  la	
  Fiscalía,	
  lo	
  cual	
  
éste	
  hizo	
  dos	
  días	
  después.	
  

•  TIENE	
  VARIAS	
  PROPIEDADES	
  EN	
  FUSAGASUGÁ	
  	
  
•  Como	
  comandante	
  del	
  Gaula	
  Bogotá	
  trabajó	
  con	
  Santoyo	
  como	
  subdirector	
  de	
  la	
  Dirección	
  

AnVsecuestro	
  y	
  Extorsión	
  
•  2006	
  Secretario	
  Seguridad	
  Uribe	
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4	
  y	
  5.	
  Coroneles	
  Cesar	
  Mauricio	
  Miranda	
  Sarmiento	
  
(2.08.2008-­‐)	
  y	
  Eduardo	
  Ramírez	
  Rozo	
  (16.02.2010-­‐)	
  

	
  
•  Según	
   Coronell	
   Uribe	
   uVlizó	
   a	
   sus	
   jefes	
   de	
   seguridad	
   para	
   silenciar	
   a	
   Meneses	
   y	
   proteger	
   a	
   su	
  hermano	
  SanVago	
  de	
  la	
  acusación	
  de	
  paramilitarismo.	
  	
  

•  Los	
  dos	
  fueron	
  jefes	
  de	
  seguridad	
  de	
  AUV.	
  Ramírez	
  Rozo	
  desde	
  el	
  2002	
  y	
  Miranda	
  Sarmiento	
  desde	
  el	
  2003.	
  .	
  Ramírez	
  acompañó	
  a	
  Uribe	
  en	
  su	
  esquema	
  de	
  seguridad	
  hasta	
  el	
  7	
  de	
  agosto	
  de	
  2010,	
  ese	
  mismo	
  día	
  se	
  convirVó	
  en	
  su	
  jefe	
  de	
  seguridad	
  y	
  el	
  de	
  su	
  familia.	
  
	
  
•  El	
  mayor	
  Juan	
  Carlos	
  Meneses	
  formuló	
  sus	
  señalamientos	
  contra	
  SanVago	
  Uribe	
  Vélez.	
  
•  Fueron	
   compañeros	
   de	
   curso,	
   en	
   la	
   escuela	
   de	
   cadetes	
   de	
   la	
   Policía,	
   del	
   mayor	
   ®	
   Juan	
   Carlos	
  Meneses,	
   quien	
   ha	
   acusado	
   ante	
   la	
   JusVcia	
   a	
   SanVago	
   Uribe	
   de	
   haber	
   sido	
   el	
   jefe	
   del	
   grupo	
  paramilitar	
  de	
  los	
  doce	
  apóstoles.	
  
	
  
•  Según	
  Meneses,	
  Miranda	
  junto	
  con	
  Ramírez	
  dijeron	
  en	
  reuniones	
  de	
  oficiales,	
  lo	
  siguiente:	
  “Vea	
  hermano	
  que	
  ahí	
  está	
  Meneses,	
  que	
  es	
  el	
  que	
   le	
   sabe	
   todo	
  esto	
  a	
  Álvaro.	
  Hermano,	
  ojala	
  que	
  Meneses	
  no	
  se	
  estalle,	
  no	
  vaya	
  a	
  decir	
  nada	
  de	
  San3ago”.	
  Poco	
  3empo	
  después	
  empezó	
  a	
  recibir	
  llamadas	
  amenazantes.	
  

•  Uribe	
  públicamente	
  dijo	
  que	
  a	
  Ramírez	
  se	
  lo	
  habían	
  impuesto	
  en	
  su	
  esquema	
  de	
  seguridad.	
  Pero	
  no	
  solamente	
  lo	
  nombró	
  su	
  jefe	
  de	
  seguridad	
  una	
  vez	
  dejó	
  presidencia,	
  sino	
  que	
  además	
  expidió,	
  tres	
  meses	
  antes	
  de	
  dejar	
  el	
  cargo,	
  un	
  decreto	
  con	
  el	
  que	
  le	
  otorga	
  un	
  sobresueldo	
  del	
  treinta	
  por	
  ciento	
   (30%)	
   a	
   los	
   jefes	
   de	
   seguridad	
   de	
   los	
   exmandantarios.	
   Asimismo,	
   tanto	
  Mirando	
   como	
  Ramírez,	
  fueron	
  condecorados	
  8	
  días	
  antes	
  de	
  que	
  Uribe	
  dejara	
  la	
  presidencia	
  con	
  la	
  ‘orden	
  de	
  la	
  jus3cia‘.	
  

•  Ramírez	
  Rosso	
  estuvo	
  en	
  Jamundí,	
  entre	
  1989	
  y	
  1990,	
  hizo	
  parte	
  del	
  grupo	
  de	
  ‘Sangre‘.Le	
  inician	
  una	
  invesVgación	
  a	
  Miranda	
  y	
  Ramírez	
  rinde	
  declaración	
  a	
  su	
  favor.	
  	
  
	
  	
  
•  Tomado:	
  Columna	
  de	
  Coronel,	
  hjp://m.semana.com/opinion/otra-­‐coincidencia/180306-­‐3.aspx	
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Olga	
  Behar	
  	
  sobre	
  amenazas	
  a	
  mayor	
  (R)	
  
Juan	
  Carlos	
  Meneses	
  	
  

	
  	
  
	
  Según	
  el	
  libro	
  Los	
  Doce	
  Apóstoles,	
  un	
  abogado	
  le	
  advierte	
  a	
  Meneses	
  que	
  AUV	
  dio	
  la	
  orden	
  de	
  que	
  atentaran	
  
contra	
  él	
  miembros	
  de	
  su	
  equipo	
  de	
  seguridad.	
  	
  

	
  
	
  	
  	
  	
  	
  	
  	
  	
  Álvaro	
  Uribe	
  siempre	
  ha	
  sabido	
  que	
  yo	
  soy	
  una	
  persona	
  que	
  sé	
  del	
  proceso,	
  SanVago	
  también	
  lo	
  sabe,	
  que	
  yo	
  

sé	
  mucho	
  de	
  él,	
  además	
  de	
  la	
  mayoría	
  de	
  personas	
  que	
  pertenecían	
  a	
  ‘Los	
  Doce	
  Apóstoles’	
  (sic).	
  Por	
  ejemplo,	
  
a	
   ese	
   Pelo	
   de	
   Chonta	
   lo	
   asesinaron	
   para	
   que	
   no	
   hablara;	
   a	
   un	
  muchacho	
   Pemberthy,	
   que	
   también	
   era	
   del	
  
grupo,	
   lo	
  asesinaron;	
  yo	
  creo	
  que	
  a	
  Rodrigo	
  también,	
  hay	
  un	
  teniente	
  que	
  estuvo	
  con	
  mi	
  coronel	
  Benavides,	
  
que	
  era	
  el	
  segundo	
  comandante	
  de	
  Yarumal,	
  al	
  teniente	
  Téllez,	
  también	
  lo	
  asesinaron.	
  O	
  sea,	
  las	
  personas	
  que	
  
pertenecían	
  y	
  que	
  sabían	
  de	
  ‘Los	
  Doce	
  Apóstoles’,	
  han	
  sido	
  asesinadas.	
  Por	
  eso,	
  cuando	
  a	
  mí	
  me	
  mandan	
  para	
  
Saravena,	
  yo	
  siento	
  que	
  es	
  porque	
  quieren	
  que	
  yo	
  desaparezca	
  del	
  mapa.	
  

	
  
	
  (…)	
  

	
  
	
  En	
  una	
  ocasión	
  un	
  abogado	
  me	
  preguntó:	
  

	
  	
  
	
   	
  —	
  Mayor,	
  ¿la	
  Casa	
  Militar,	
  quiénes	
  son?	
  

	
  	
  
	
   	
  —	
  Pues	
  la	
  Casa	
  Militar	
  son	
  los	
  compañeros	
  míos,	
  que	
  son	
  los	
  edecanes	
  de	
  Uribe	
  y	
  son	
  del	
  curso	
  mío,	
  y	
  
saben	
  el	
  problema.	
  

	
  	
  
	
   	
  —	
  Le	
  voy	
  a	
  contar	
  —	
  me	
  dijo	
  —.	
  Yo	
  me	
  enteré	
  que	
  Álvaro	
  Uribe	
  dio	
  la	
  orden,	
  por	
  intermedio	
  de	
  la	
  Casa	
  
Militar,	
  de	
  que	
  atentaran	
  contra	
  usted.	
  

	
  
	
   	
   	
   	
   	
   	
   	
   	
   	
   	
   	
   	
   	
   	
  Fragmentos	
  del	
  libro	
  de	
  Olga	
  Bear	
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Coronel	
  César	
  Miranda	
  Sarmiento	
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¿Ramírez	
  Rozo	
  en	
  complot	
  con	
  San3ago	
  
Uribe	
  contra	
  Vargas	
  Lleras?	
  	
  

•  El	
  Vtulares	
  de	
  la	
  prensa	
  recientemente.	
  El	
  
ministro	
  de	
  la	
  Vivienda	
  Germán	
  Vargas	
  Lleras	
  
lo	
  acusa	
  de	
  complotarse	
  con	
  SanVago	
  Uribe	
  y	
  
con	
  esmeraldero	
  de	
  Boyacá,	
  Carlos	
  López,	
  
para	
  montar	
  una	
  acusación	
  en	
  su	
  contra.	
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B.	
  La	
  gente	
  de	
  Mauricio	
  Santoyo	
  en	
  el	
  
esquema	
  de	
  seguridad	
  de	
  Álvaro	
  

Uribe	
  Vélez	
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6.	
  Intendente	
  Édgar	
  Andrés	
  Tobón	
  Vergara,	
  
mencionado	
  en	
  el	
  primer	
  debate	
  

•  Venía	
  compromeVdo	
  con	
  violaciones	
  de	
  DDHH	
  desde	
  
el	
  Gaula	
  de	
  Medellín.	
  Caso	
  de	
  desaparición	
  forzada.	
  

•  A	
  pesar	
  de	
  semejante	
  antecedente,	
  el	
  intendente	
  
Tobón	
  Vergara	
  fue	
  escolta	
  del	
  expresidente	
  Álvaro	
  
Uribe	
  Vélez	
  y	
  su	
  familia.	
  	
  

•  Estados	
  Unidos	
  Vene	
  conocimiento	
  de	
  los	
  
antecedentes	
  de	
  señor	
  Tobón	
  Vergara.	
  En	
  enero	
  de	
  
2003,	
  se	
  quejaba	
  de	
  que	
  la	
  embajada	
  de	
  EEUU	
  lo	
  tenía	
  
catalogado	
  como	
  violador	
  de	
  DDHH,	
  y	
  eso	
  le	
  impedía	
  ir	
  
a	
  un	
  curso	
  de	
  capacitación	
  en	
  ese	
  país.	
  

27/08/13	
   27	
  



Un	
  grupo	
  de	
  suboficiales	
  y	
  oficiales	
  
afectos	
  a	
  Santoyo	
  vinieron	
  con	
  él	
  de	
  
San	
  José	
  de	
  Paré,	
  su	
  3erra	
  natal	
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7.	
  Brigadier	
  General	
  Julio	
  César	
  Santoyo	
  

Velasco	
  (1.01.2003-­‐10.12.2006)	
  
	
  
	
  •  Tal	
  como	
  señala	
  la	
  revista	
  Semana	
  manejó	
  la	
  

seguridad	
  de	
  Santa	
  Fe	
  de	
  Ralito,	
  durante	
  las	
  
negociaciones,	
  mientras	
  su	
  hermano	
  
trabajaba	
  para	
  los	
  paramilitares.	
  Era	
  una	
  de	
  
las	
  personas	
  que	
  tenía	
  libertad	
  para	
  moverse	
  
por	
  la	
  zona.	
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8.	
  Teniente	
  Coronel	
  Ezequiel	
  Ardila	
  
Camacho	
  (07.08.2002-­‐)	
  

•  Fue	
  invesVgado	
  por	
  la	
  Policía	
  por	
  el	
  allanamiento	
  a	
  la	
  
finca	
   ‘El	
   Florido‘,	
   en	
   la	
   que	
   se	
   incautaron	
   20	
   o	
   30	
  
sacos	
   de	
   cocaina,	
   los	
   que	
   fueron	
   trasladados	
   a	
   la	
  
finca	
   ‘las	
   tapas‘,	
   se	
   le	
   acusaba	
   de	
   negociar	
   con	
   el	
  
dueño	
   para	
   devolverlos	
   por	
   200	
  millones	
   de	
   pesos.	
  
Fue	
   absuelto.	
  No	
   se	
   inves3gó	
  por	
   la	
   FGN	
  ni	
   por	
   la	
  
PGN.	
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9.	
  Mayor	
  Mario	
  Fernando	
  Herrera	
  Ariza	
  
(1.1.2003-­‐30.06.2008)	
  

•  ESTÁ	
   ENCARGADO	
   DE	
   LA	
   SEGURIDAD	
   DEL	
   CUERPO	
   DIPLOMÁTICO.	
   ¿QUÉ	
   DIRÁN	
   LOS	
  
EMBAJADORES	
  DE	
  LAS	
  MANCHAS	
  DE	
  SU	
  HOJA	
  DE	
  VIDA?	
  

•  InvesVgado	
   por	
   uVlización	
   miembros	
   de	
   esquema	
   de	
   seguridad	
   para	
   diligencias	
   de	
   sus	
  
empresas	
   de	
   vigilancia,	
   de	
   no	
   hacerlo	
   los	
   desvincula	
   o	
   traslada.	
   UVlización	
   de	
   medios	
  
insVtucionales	
   para	
   uso	
   personal,	
   “Además	
   posee	
   empresas	
   y	
   propiedades	
   a	
   nombre	
   de	
  
terceros	
  y	
  por	
  medio	
  de	
   influencia	
  políVca	
  obVene	
   resolución	
  para	
   su	
  esposa	
  operara	
   (sic)	
  
empresas	
  y	
  vehículos”.	
  2007	
  al	
  2008.	
  	
  

•  InvesVgado	
  por	
  presuntas	
  anomalías	
  por	
  uVlizar	
  su	
  cargo	
  para	
  manejar	
  empresas	
  ilegales	
  de	
  
seguridad.	
  	
  

•  InvesVgado	
  por	
  amenazar	
  a	
  policías	
   con	
   traslados	
   “por	
   requisar	
  vehículos	
  de	
   su	
  propiedad	
  
que	
  transitan	
  por	
  las	
  carreteras	
  nacionales”.	
  	
  

•  InvesVgado	
  porque	
  “siendo	
  encargado	
  de	
  la	
  seguridad	
  de	
  los	
  embajadores	
  y	
  ministros,	
  quien	
  
agrede	
  de	
  forma	
  conVnua	
  a	
   los	
  policías	
  y	
  presunta	
  exigencia	
  de	
  dinero	
  y	
  otras	
  actuaciones	
  
irregulares”.	
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LA	
  RIQUEZA	
  DEL	
  MAYOR	
  HERRERA	
  ARIZA	
  
¿CORRUPCIÓN?	
  

AHORA	
   INVESTIGADO	
  POR	
   INTERCEPTACIONES	
  A	
  MI.	
   LUEGO	
  DEL	
   PASADO	
  
DEBATE	
  RECIBÍ	
   ANÓNIMO	
  ADVIRTIENDO	
  QUE	
  HABÍA	
  DADO	
   LA	
  ORDEN	
  DE	
  
INTERCEPTAR	
   MIS	
   COMUNICACIONES.	
   AHORA	
   TENGO	
   INFORMACIÓN	
  
SOBRE	
  PRESUNTA	
  CORRUPCIÓN	
  Y	
  ENRIQUECIMIENTO	
  ILÍCITO.	
  
Según	
  denuncias	
  de	
  la	
  CooperaVva	
  de	
  Unión	
  y	
  Desarrollo	
  Pensional	
  –	
  PONAL,	
  
(ver	
  facsímil)	
  de	
  fecha	
  27	
  de	
  sepVembre	
  de	
  2012	
  (DESPUÉS	
  DEL	
  DEBATE),	
  en	
  
relación	
   con	
   el	
   mayor	
   Mario	
   Fernando	
   Herrera	
   Ariza,	
   “quien	
   es	
   llamado	
   a	
  
curso	
  de	
  Teniente	
  Coronel,	
  lo	
  ha	
  logrado	
  pero	
  lo	
  sorprendente	
  es	
  la	
  riqueza	
  
que	
   posee	
   a	
   su	
   grado	
   y	
   el	
   3empo	
   que	
   3ene	
   en	
   la	
   Policía,	
   dueño	
   de	
   una	
  
empresa	
  de	
   vigilancia,	
   empresa	
  de	
   escoltas	
   con	
  más	
  de	
   20	
   vehículos,	
   tres	
  
mulas	
  de	
  úl3mos	
  modelos	
  afiliadas	
  a	
   transporte	
   Joalco	
  y	
  aparte	
  de	
  eso	
  se	
  
volvió	
   constructor	
  de	
  edificaciones	
  de	
  alto	
   valor	
  por	
   supuesto	
  en	
   sectores	
  
exclusivos,	
  como	
  condominios	
  en	
  San	
  José	
  de	
  Bavaria	
  calle	
  134	
  con	
  Carrera	
  
35,	
  la	
  colina	
  campestre	
  y	
  ni	
  decir	
  lo	
  de	
  Cartagena…”	
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10.	
  Teniente	
  Coronel	
  Alexei	
  Quiroga	
  Velasco	
  
()	
  

•  Primo	
  de	
  Mauricio	
  Santoyo	
  
•  La	
  misma	
  fuente	
  que	
  entregó	
  datos	
  sobre	
  el	
  
mayor	
  Herrera	
  Ariza,	
  señala	
  que	
  el	
  Coronel	
  
Quiroga	
  Velasco	
  fue	
  informante	
  y	
  “chuzador”	
  
–según	
  sus	
  palabras-­‐	
  al	
  servicio	
  de	
  los	
  
paramilitares	
  y	
  que	
  parVcipaba	
  acVvamente	
  
en	
  ilegalidades.	
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Un	
  agente	
  afecto	
  a	
  Santoyo	
  vinieron	
  
con	
  él	
  desde	
  Medellín,	
  donde	
  estaba	
  

adscritos	
  al	
  Gaula	
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11.	
  Agente	
  Germán	
  Sáenz	
  Cuesta	
  
	
  

•  SU	
  EXPEDIENTE	
  FUE	
  UNO	
  DE	
  LOS	
  DOCUMENTOS	
  
SUSTRAIDOS	
  DE	
  NUESTRA	
  OFICINA.	
  	
  

•  Germán	
   Sáenz	
   Cuesta	
   (agente	
   del	
   Gaula	
  
AnVoquia,	
  aparece	
  en	
  proceso	
  Procuraduría	
   	
  con	
  
Adriano	
   Elen	
   Vega	
   por	
   secuestro)	
   esquema	
   de	
  
seguridad	
  AUV.	
  

•  Aparece	
  en	
  escándalo	
  en	
  que	
  policías	
   vendieron	
  
informantes	
   de	
   la	
   DEA,	
   AGOSTO	
   DE	
   2002.	
   El	
  
TIEMPO,	
  16/08/03.	
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C.	
  Otros	
  miembros	
  del	
  esquema	
  de	
  
seguridad	
  de	
  Uribe	
  comprome3dos	
  

en	
  hechos	
  criminales	
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12.	
  Coronel	
  Elber	
  Sarmiento	
  Guerrero	
  
16.11.2004-­‐	
  

•  Involucrado	
  en	
  la	
  masacre	
  de	
  Trujillo.	
  Operación	
  relámpago.	
  

•  El	
   1	
   de	
   marzo	
   de	
   1990	
   fueron	
   allanadas	
   las	
   residencias	
   de	
   dirigentes	
   sindicales,	
   fueron	
  
detenidos,	
   trasladados	
   y	
   torturados	
   en	
   la	
   III	
   Brigada.	
   En	
   los	
   primeros	
   días	
   de	
   marzo	
   se	
  
realizaron	
  aproximadamente	
  50	
  detenciones.	
  	
  

	
  	
  
•  Al	
   mando	
   se	
   encontraba	
   el	
   Brigadier	
   General	
   Manuel	
   José	
   Bonew,	
   y	
   de	
   la	
   Sijin	
   ELBER	
  

SARMIENTO.	
  	
  
	
  	
  
•  El	
  6	
  de	
  marzo	
  fueron	
  fotografiados	
  varios	
  de	
  los	
  acVvistas	
  detenidos,	
  junto	
  a	
  un	
  arsenal	
  que	
  

supuestamente	
  les	
  fue	
  encontrado.	
  Se	
  afirmaría	
  que	
  tras	
  un	
  espectacular	
  y	
  exitoso	
  golpe	
  al	
  
ELN	
  había	
  sido	
  desarVculada	
  una	
  red	
  urbana	
  de	
  dicha	
  organización	
  criminal.	
  	
  

	
  	
  
•  Personal	
  de	
  la	
  SIJIN	
  del	
  Departamento	
  de	
  Policía	
  del	
  Valle	
  del	
  Cauca,	
  en	
  coordinación	
  con	
  la	
  

SIJIN	
  del	
  tercer	
  Distrito	
  de	
  Policía	
  con	
  sede	
  en	
  Tulúa,	
  al	
  mando	
  del	
  mayor	
  García	
  Rodríguez	
  y	
  
del	
  Teniente	
  Elber	
  Sarmiento	
  Guerrero,	
  se	
  desplazó	
  desde	
  las	
  primeras	
  horas	
  del	
  7	
  de	
  marzo	
  
de	
  1990	
  hasta	
  Trujillo	
  para	
  dar	
  con	
  la	
  supuesta	
  red	
  de	
  colaboradores.	
  	
  

	
   	
   	
  Comisión	
  Intereclesial	
  de	
  Jus3cia	
  y	
  Paz,	
  Libro	
  Trujillo	
  bajo	
  el	
  terror.	
  1989	
  -­‐	
  1990.	
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13.	
  Teniente	
  Coronel	
  Rodolfo	
  Oswaldo	
  
Carrero	
  Villamil	
  (4.1.2008-­‐1.02.2011)	
  

•  Oficial	
  de	
  avanzadas	
  de	
  Uribe.	
  	
  
•  Con	
  el	
  Coronel	
  Hoover	
  Alfredo	
  Penilla	
  Romero,	
   involucrado	
  en	
  caso	
  de	
  presunta	
  

tortura.	
   La	
   Procuraduría	
   delegada	
   disciplinaria	
   para	
   la	
   defensa	
   de	
   los	
   Derechos	
  
Humanos,	
  los	
  invesVgó	
  por	
  hechos	
  ocurridos	
  el	
  11	
  de	
  enero	
  de	
  2001	
  en	
  la	
  vereda	
  
La	
  Hoya	
  de	
  Túndela,	
  municipio	
  La	
  Palma,	
  Cundinamarca.	
  ABSUELTOS.	
  	
  

•  EL	
   CORONEL	
   PENILLA	
   ESTÁ	
   HOY	
   CANDIDATIZADO	
   AL	
   ASCENSO	
   EN	
   LA	
  
PROMOCIÓN	
  DE	
  LOS	
  CURSOS	
  ACTUALMENTE	
  CUESTIONADOS.	
  	
  

•  Juan	
  José	
  Olaya	
  Angulo,	
  afirmó	
  en	
  el	
  proceso:	
  “Al	
  ver	
  que	
  yo	
  no	
  contestaba	
  nada	
  
me	
  daban	
  puños,	
  patadas,	
  culata,	
  durante	
  unas	
  tres	
  horas	
  me	
  hicieron	
  esta	
  tortura,	
  
luego	
  me	
  dejaron	
  quieto	
  por	
  unos	
  15	
  minutos	
  y	
  volvieron	
  con	
  la	
  bolsa	
  con	
  gabon	
  
(sic)	
   en	
   polvo	
   y	
   una	
   toalla	
   hasta	
   ya	
   casi	
   ahogarmen	
   (sic)	
   si	
   no	
   les	
   decía	
   donde	
  
estaba	
   Edwin	
   y	
   las	
   niñas.	
   Al	
   ver	
   que	
   nos	
   les	
   contestaba	
   nada	
  me	
   decían	
   que	
   ya	
  
habían	
   cogido	
   a	
   mi	
   familia	
   y	
   que	
   tenían	
   a	
   mi	
   hija	
   y	
   que	
   si	
   no	
   les	
   decía	
   donde	
  
estaban	
  estas	
  personas	
  antes	
  mencionadas	
   las	
   iban	
  a	
  matar	
  y	
  violar,	
  me	
  tuvieron	
  
amarrado	
  desde	
  las	
  10:00	
  a.m.,	
  a	
  un	
  promedio	
  de	
  las	
  11:00	
  	
  p.m.“.	
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14	
  y	
  15	
  Mayor	
  Héctor	
  Palacios	
  Palacios	
  e	
  
Intendente	
  Jose	
  Elver	
  Mosquera	
  Córdoba	
  
	
  	
  
•  Actualmente	
   son	
   invesVgados	
   por	
   la	
   Procuraduría	
  
General	
   de	
   la	
   Nación,	
   por	
   captación	
   masiva	
   y	
  
habitual	
   de	
   dineros	
   públicos,	
   concierto	
   para	
  
delinquir,	
  estafa	
  agravada	
  y	
   falsedad	
  en	
  documento	
  
privado.	
  EL	
  TIEMPO,	
  20/02/08.	
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16.	
  Mayor	
  Jorge	
  Humberto	
  Blanco	
  Niño	
  
07.08.2002-­‐1.12.2004)	
  

•  Siendo	
   capitán,	
   2002-­‐2003	
   (época	
   Santoyo)	
   era	
   evaluador	
   y	
  
jefe	
   grupo	
   de	
   avanzada	
   presidencial.	
   LA	
   IMPORTANCIA	
   DEL	
  
JEFE	
  DEL	
  GRUPO	
  DE	
  AVANZADA	
  ES	
  ESTRATÉGICA:	
  DETERMINA	
  
LAS	
  CONDICIONES	
  DE	
  SEGURIDAD	
  Y	
  DIRIGE	
  EL	
  ESQUEMA.	
  

	
  
•  Diciembre	
   2010	
   fue	
   capturado,	
   acusado	
   de	
   ser	
   nómina	
   de	
  

“Los	
  Paisas”,	
  confesó	
  los	
  hechos.	
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17.	
  Mayor	
  Juan	
  Carlos	
  	
  Arévalo	
  Rodríguez	
  

(21.08.2002-­‐)	
  
	
  •  Jefe	
  de	
  seguridad	
  de	
  Jerónimo	
  Uribe	
  por	
  lo	
  menos	
  hasta	
  

diciembre	
  de	
  2011.	
  
•  Evaluadores	
  Santoyo,	
  Ramírez	
  y	
  Buitrago.	
  
•  DETIENE	
  EL	
  08/02/02,	
  A	
  TRES	
  CIUDADANOS	
  POR	
  PRESUNTO	
  

HOMICIDIO.	
  LOS	
  CONDUCE	
  A	
  LA	
  ESTACIÓN	
  DE	
  POLICÍA	
  DE	
  
SUBA,	
  DONDE	
  PRESUNTAMENTE	
  LOS	
  TORTURAN	
  CON	
  
CHOQUES	
  ELÉCTRICOS.	
  CONDENAN	
  AL	
  COMANDANTE	
  DE	
  
POLICÍA,	
  PERO	
  ABSUELVEN	
  AL	
  MAYOR	
  ARÉVALO.	
  

•  Involucrado	
  en	
  caso	
  de	
  tortura,	
  estación	
  policía	
  Suba,	
  
CASACIÓN.	
  Corte	
  Suprema	
  de	
  JusVcia.	
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18.	
  Mayor	
  Engelbert	
  Grijalba	
  Suárez	
  
(27.04.2004-­‐23.11.2009)	
  

	
  
•  Coordinador	
   esquemas	
   de	
   seguridad	
   de	
  
Palacio	
  de	
  Nariño,	
  altos	
  funcionarios	
  

•  Hermano	
   de	
   Harvey	
   Grijalba	
   Suárez,	
   mano	
  
derecha	
   de	
   Santoyo	
   en	
   el	
   Gaula,	
   Medellín.	
  
Condenado	
  por	
  las	
  interceptaciones	
  ilegales.	
  	
  

•  Procesos	
   disciplinarios:	
   Violación	
   de	
  
derechos	
   humanos	
   al	
   señor	
   Arnold	
   Aldemar	
  
Orozco	
   Díaz,	
   en	
   el	
   2007,	
   archivado	
   por	
   la	
  
Policía.	
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19.	
  Intendente	
  Luis	
  Albeiro	
  Aguirre	
  Díaz	
  	
  

•  InvesVgado	
   porque	
   desde	
   una	
   camioneta	
   del	
  
esquema	
   DE	
   SEGURIDAD	
   PRESIDENCIAL,	
   se	
  
produjeron	
   disparos,	
   fue	
   capturado	
   y	
  
sancionado	
  con	
  una	
  multa	
  de	
  30	
  días.	
  	
  

•  ¿QUÉ	
   CLASE	
   DE	
   ACCIÓN	
   ILÍCITA	
   SE	
   ESTABA	
  
COMETIENDO?	
   ¿ESTABAN	
   EN	
   ESTADO	
  
EMBRIAGUEZ?	
   LLAMA	
   LA	
   ATENCIÓN	
   LA	
  
LEVEDAD	
  DE	
  LA	
  SANCIÓN	
  CON	
  RELACIÓN	
  A	
  LA	
  
GRAVEDAD	
  DE	
  LA	
  FALTA.	
  CASO	
  OBAMA.	
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20.	
  Intendente	
  Emilio	
  Suárez	
  
Jefe	
  de	
  seguridad	
  de	
  Alicia	
  Arango,	
  Secretaria	
  

Privada	
  del	
  Presidente	
  
•  Fue	
  denunciado	
  por	
  no	
  pagar	
  $150.000	
  pesos	
  de	
  mercado,	
  de	
  Carrefour.	
  	
  

•  “Consta	
  en	
  la	
  denuncia	
  que	
  las	
  cámaras	
  de	
  seguridad	
  de	
  la	
  cadena	
  registraron	
  cómo	
  en	
  un	
  
local	
  comercial	
  de	
  venta	
  de	
  celulares	
  con3guo	
  el	
  intendente	
  Suárez	
  empacó	
  los	
  productos	
  
que	
   no	
   habían	
   sido	
   registrados.	
   Al	
   ser	
   descubierto,	
   detalla	
   la	
   denuncia,	
   fue	
   conducido	
   al	
  
centro	
  de	
  control	
  de	
  Carrefour	
  y	
  se	
  verificó,	
  Vquete	
  en	
  mano,	
  que	
  la	
  relación	
  de	
  ar�culos	
  no	
  
pagados	
  ascendía	
  a	
  $150	
  mil“.	
  

•  La	
  Policía	
  archivó	
  el	
  caso	
  exisVendo	
  pruebas,	
  videos,	
  donde	
  lo	
  encontraron	
  en	
  flagrancia.	
  	
  
	
  	
  

	
  Fuente:	
  hjp://m.elespectador.com/impreso/cuadernilloa/judicial/arVculoimpreso-­‐el-­‐
mercado-­‐un-­‐escolta-­‐palacio	
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21.	
  Intendente	
  Jefe	
  Jhon	
  Bairón	
  Gómez	
  
Valencia	
  	
  

•  Borracho	
  en	
  un	
  bar	
  agredió	
  a	
  mujeres	
  y	
  a	
  los	
  policías	
  
que	
   vinieron	
   a	
   atender	
   el	
   caso.	
   InvesVgado,	
   y	
  
sancionado	
   con	
   MULTA,	
   por	
   hechos	
   en	
   los	
   que	
  
resultaron	
  maltratadas	
  dos	
  mujeres,	
  un	
  subteniente	
  
y	
  un	
  patrullero.	
  Se	
  determinó	
  que	
  Gómez	
  Valencia	
  
fue	
   el	
   responsable	
   de	
   los	
   hechos,	
   en	
   donde	
  u3lizó	
  
armamento	
   para	
   in3midar	
   a	
   los	
   policías	
   y	
  
golpearlos.	
   	
   Además,	
   se	
   encontraba	
   en	
   estado	
   de	
  
embriaguez	
   y	
   le	
   fueron	
   incautadas	
   un	
   arma,	
   que	
   al	
  
parecer	
  no	
  era	
  de	
  su	
  dotación.	
  Caso	
  similar	
  al	
  de	
  los	
  
escoltas	
  de	
  Obama.	
  	
  

27/08/13	
   56	
  



22.	
  Intendente	
  Jefe	
  Carlos	
  Alfonso	
  
Rodríguez	
  Rodríguez	
  	
  

	
  
•  InvesVgado,	
   en	
   diciembre	
   de	
   2005,	
   por	
   haber	
  
solicitado	
   información	
  sobre	
  “el	
   terrorista	
  de	
   la	
  UP”	
  
diputado	
  a	
  la	
  Asamblea	
  Departamental	
  del	
  Meta,	
  por	
  
la	
  UP	
  Rafael	
  Reyes	
  Malagón	
  (asesinado	
  el	
  30/07/86)	
  
a	
  cambio	
  de	
  un	
  incenVvo	
  económico.	
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23.	
  Intendente	
  Alexander	
  Marulanda	
  
Hoyos	
  	
  

InvesVgado,	
   y	
   el	
   proceso	
   archivado	
   por	
   la	
  
Policía	
   Nacional,	
   por	
   realizar	
   llamadas	
  
amenazantes	
  desde	
  el	
  celular	
  de	
  la	
  Unidad	
  
de	
   Policía	
   Judicial	
   a	
   una	
   funcionaria	
   de	
   la	
  
Fiscalía	
  en	
  Neiva.	
  NO	
  TUVIMOS	
  ACCESO	
  A	
  
MÁS	
  INFORMACIÓN.	
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24.	
  Intendente	
  Pedro	
  Pablo	
  Trujillo	
  
González	
  	
  

•  ALTERACIÓN	
  DE	
  UN	
  ARMA,	
  DELITO:	
  FALSEDAD	
  
MARCARÍA	
  QUE	
  TIENE	
  COMO	
  PENA	
  PRISIÓN	
  
DE	
  16	
  A	
  90	
  MESES.	
  	
  	
  

•  InvesVgado,	
  y	
  sancionado	
  POR	
  LA	
  POLICÍA	
  con	
  
multa	
  de	
  2	
  días,	
  por	
  alterar	
  numeración	
  de	
  
una	
  subametralladora	
  miniuzi.	
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25.	
  Subcomisario	
  Julio	
  Alberto	
  Rivera	
  
Sepúlveda	
  

•  InvesVgado,	
  pendiente	
  de	
  decisión,	
  por	
  acoso	
  
sexual	
  a	
  estudiante	
  de	
  un	
  colegio	
  de	
  Metro	
  –	
  
Medellín.	
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D.	
  Otras	
  Fuerzas:	
  FUERZA	
  AÉREA	
  Y	
  
EJÉRCITO	
  NACIONAL	
  	
  

SE	
  ALEGA	
  RESERVA	
  LEGAL	
  SOBRE	
  
SUS	
  HOJAS	
  DE	
  VIDA	
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26.	
  General	
  de	
  la	
  Fuerza	
  Aérea	
  Jorge	
  Enrique	
  Parga	
  	
  

•  URIBE	
   LO	
   CONDECORÓ	
   EN	
   2005.	
   En	
   2007	
   la	
  
Procuraduría	
  General	
  de	
  la	
  Nación	
  le	
  formuló	
  pliego	
  
de	
   cargos	
   a	
   tres	
   altos	
   oficiales	
   por	
   haber	
   fraguado	
  
junto	
   a	
   la	
   exguerrillera	
   ‘Jessica‘	
   tres	
   presuntos	
  
atentados	
   contra	
   el	
   expresidente	
   Alvaro	
   Uribe	
  
Vélez,	
   días	
   previos	
   a	
   su	
   segunda	
   posesión.	
   Y	
   dejó	
  
abierta	
  la	
  posibilidad	
  de	
  invesVgar	
  por	
  el	
  mismo	
  caso	
  
al	
  general	
  Jorge	
  Enrique	
  Parga.	
  	
  	
  	
  	
  

	
   	
   	
   	
  Véase:	
  hjp://www.elVempo.com/archivo/documento/CMS-­‐3712312	
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27.	
  Brigadier	
  General	
  del	
  Ejército	
  Nacional	
  
Ernesto	
  Cas3blanco	
  Mendoza	
  	
  

•  El	
   entonces	
   senador	
   Gustavo	
   Petro,	
   en	
   un	
  
debate	
   sobre	
   paramilitarismo,	
   señaló	
   que	
   el	
  
Brigadier	
  General	
  Ernesto	
  CasVblanco	
  Mendoza,	
  
se	
   reunió	
   en	
   la	
   hacienda	
   Nápoles	
   con	
   Pablo	
  
Escobar.	
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28.	
  Capitán	
  del	
  Ejército	
  Nacional	
  Luis	
  
Alejandro	
  Valdeblanquez	
  Matamoros	
  

•  Miembro	
  de	
  secretaria	
  para	
  la	
  seguridad	
  presidencial	
  
entre	
  2002-­‐2010.	
  

•  En	
  1997	
  un	
  fiscal	
  de	
  Derechos	
  Humanos	
  acusó	
  a	
  
Valdeblanquez	
  y	
  a	
  otro	
  miembro	
  del	
  Ejército	
  por	
  
violación	
  de	
  una	
  joven	
  campesina.	
  

•  Buscando	
  una	
  supuesta	
  caleta	
  de	
  armas,	
  los	
  militares	
  
habrían	
  ingresado	
  a	
  la	
  casa	
  de	
  la	
  familia	
  de	
  la	
  joven	
  y	
  
“abusando	
  de	
  su	
  uniforme	
  someVeron	
  a	
  maltratos	
  y	
  
vejámenes	
  a	
  los	
  humildes	
  habitantes”.	
  En	
  esas	
  
circunstancias	
  habrían	
  violado	
  la	
  joven	
  campesina.	
  

•  La	
  invesVgación	
  no	
  prosperó.	
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29.	
  Coronel	
  (R)	
  Álvaro	
  Diego	
  
Tamayo	
  

•  Edecán	
  del	
  expresidente	
  Álvaro	
  Uribe,	
  
llamado	
  a	
  juicio	
  en	
  abril	
  de	
  2010,	
  por	
  falso	
  
posiVvo	
  de	
  un	
  joven	
  proveniente	
  de	
  Soacha.	
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II.	
  FUSAGASUGÁ	
  RESSORT	
  
ESTUDIANDO	
  EL	
  CASO	
  DEL	
  
GENERAL	
  FLAVIO	
  BUITRAGO	
  

DELGADILLO,	
  SE	
  ENCONTRÓ	
  QUE	
  
UN	
  GRUPO	
  DE	
  GENERALES	
  DE	
  LA	
  

POLICÍA	
  POSEE	
  UN	
  LUJOSO	
  
CONDOMINIO	
  EN	
  EL	
  MUNICIPIO	
  

DE	
  FUSAGASUGÁ.	
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•  Insertar	
  pantallazo	
  valor	
  lotes!!!!	
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EN	
  UN	
  TEXTO	
  LLAMADO	
  LA	
  CASA	
  EN	
  EL	
  AIRE,	
  
MANUEL	
  VICENTE	
  PEÑA	
  

•  SE	
  HACE	
  REFERENCIA.	
  
•  CADA	
  LOTE	
  TIENE	
  1.000	
  MT2,	
  VALOR	
  COMERCIAL	
  DE	
  CADA	
  LOTE,	
  PUEDEN	
  TENER	
  

VALOR	
  DE	
  MILES	
  DE	
  MILLONES	
  DE	
  PESOS.	
  
•  EN	
  ESTE	
  CONDOMINIO	
  VIVE	
  UN	
  SELECTO	
  GRUPO	
  DE	
  GENERALES	
  DE	
  LA	
  POLICÍA,	
  

ALGUNOS	
  DE	
  QUIENES	
  HAN	
  SIDO	
  DIRECTORES	
  DE	
  LA	
  INSTITUCIÓN.	
  
•  HEMOS	
  PEDIDO	
  LA	
  PRESENCIA	
  DE	
  LA	
  CONTRALORÍA	
  PARA	
  QUE	
  SE	
  INVESTIGUE	
  EL	
  

ORIGEN	
  DE	
  ESTE	
  PATROMONIO.	
  PORQUE	
  SUS	
  SALARIOS	
  NO	
  PERMITIRÍAN	
  LA	
  
ADQUISICIÓN	
  DE	
  SEMEJANTES	
  MANSIONES-­‐BUNKER.	
  ¿SE	
  TRATA	
  DE	
  UN	
  CASO	
  DE	
  
PRESUNTO	
  ENRIQUECIMIENTO	
  ILÍCITO?	
  PARA	
  QUE	
  INVESTIGUE	
  POR	
  TODOS	
  SUS	
  
BIENES	
  Y	
  PATRIMONIO.	
  	
  

•  COMO	
  SI	
  ESTO	
  FUERA	
  POCO,	
  EN	
  EL	
  VECINDARIO	
  HABITAN	
  3	
  FIGURAS	
  
AMPLIAMENTE	
  CUESTIONADAS.	
  	
  

•  HEMOS	
  SOLICITADO	
  INFORMACIÓN	
  A	
  LA	
  REGISTRADURÍA	
  DE	
  FUSAGASUGÁ,	
  
ALGUNAS	
  DE	
  LAS	
  PROPIEDADES	
  ESTÁN	
  EN	
  CABEZA	
  DE	
  SUS	
  ESPOSAS,	
  Y	
  
OBTUVIMOS	
  EL	
  SIGUIENTE	
  CUADRO:	
  (CADA	
  LOTE	
  TIENE	
  1.000	
  MT2):	
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Contra3sta	
  Arquímedes	
  Bonilla	
  

	
  
•  Posee	
  exclusividad	
  sobre	
  contratos	
  con	
  el	
  Ministerio	
  
de	
  Defensa	
  Nacional	
  en	
  materia	
  de	
  equipos	
  de	
  
interceptaciones.	
  Es	
  cuando	
  menos	
  sospechoso	
  que	
  
viva	
  en	
  el	
  mismo	
  siVo	
  donde	
  habitan	
  con	
  quienes	
  
contrata.	
  ¿Se	
  trata	
  de	
  un	
  posible	
  caso	
  de	
  tráfico	
  de	
  
influencias?	
  

•  Wikileaks	
  menciona	
  que	
  lidera	
  la	
  comercialización	
  de	
  
equipos	
  de	
  inteligencia	
  con	
  la	
  Policía,	
  el	
  DAS	
  y	
  la	
  
FGN.	
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Juan	
  Carlos	
  Yepes	
  Alzate	
  

•  Director	
  EjecuVvo	
  de	
  la	
  Rama	
  Judicial.	
  	
  	
  
	
  	
  
•  Fue	
  asesor	
  de	
  Rosso	
  José	
  Serrano	
  en	
  la	
  
embajada	
  de	
  Colombia	
  en	
  Viena.	
  

•  Contraloría	
  lo	
  invesVgó	
  por	
  responsabilidad	
  
fiscal.	
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Ascencio	
  Reyes	
  

Empresario	
  huilense,	
  implicado	
  en	
  un	
  presunto	
  
complot	
  del	
  narcotráfico	
  y	
  el	
  paramilitarismo	
  
para	
  infiltrar	
  a	
  la	
  Corte	
  Suprema	
  de	
  JusVcia.	
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Apareció	
  en	
  las	
  carpetas	
  del	
  DAS	
  
•  Según	
  la	
   información	
  encontrada	
  por	
   la	
  Fiscalía	
  en	
   los	
  
archivos	
   de	
   seguimientos	
   ilegales	
   del	
   DAS,	
   el	
  
empresario	
  Ascencio	
  Reyes	
  fue	
  el	
  receptor	
  de	
  grandes	
  
sumas	
   de	
   dinero	
   giradas	
   por	
   magistrados	
   y	
  
exsenadores	
   de	
   la	
   República,	
   para	
   presuntamente	
  
financiar	
  el	
   viaje	
  de	
  magistrados	
  de	
   la	
  Corte	
  Suprema	
  
de	
  JusVcia	
  a	
  la	
  ciudad	
  de	
  Neiva	
  en	
  el	
  año	
  2006.	
  

•  De	
   la	
   información	
  hallada	
  en	
   las	
  carpetas,	
   también	
  se	
  
conoció	
  que	
  Reyes	
  recibió	
  un	
  depósito	
  por	
  valor	
  de	
  15	
  
millones	
   de	
   pesos	
   de	
   Carmen	
   María	
   Inbeth	
   Otero,	
  
esposa	
  del	
  excongresista	
  Julio	
  Manzur,	
  condenado	
  por	
  
sus	
  vínculos	
  con	
  grupos	
  paramilitares.	
  

27/08/13	
   85	
  



III.	
  Nuevos	
  postulados	
  a	
  General	
  
Cursos	
  56	
  y	
  57	
  	
  

	
  
Siguiendo	
  en	
  la	
  misma	
  línea	
  se	
  
pretende	
  nombrar	
  generales	
  a	
  
oficiales	
  cuyas	
  hojas	
  de	
  vida	
  

presentan	
  serias	
  preocupaciones.	
  
NO	
  SE	
  TRATA	
  DE	
  FALSOS	
  

TESTIGOS,	
  SINO	
  DE	
  EVIDENCIAS.	
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Lista	
  de	
  10	
  Coroneles	
  llamados	
  a	
  curso	
  
para	
  General	
  	
  

1.  Coronel	
  Jorge	
  Luis	
  Vargas	
  Valencia	
  	
  
2.  Coronel	
  Hoover	
  Alfredo	
  Penilla	
  Romero	
  	
  
3.  Coronel	
  Jaime	
  Vega	
  Álvarez	
  	
  
4.  Coronel	
  Atheortua	
  Oscar	
  	
  
5.  Coronel	
  Ramírez	
  Suárez	
  Nelson	
  
6.  Coronel	
  Acevedo	
  Osa	
  José	
  	
  
7.  Coronel	
  Ramírez	
  Aragón	
  José	
  	
  
8.  Coronel	
  Salamanca	
  Ramírez	
  William	
  	
  
9.  Coronel	
  Pico	
  Malaver	
  Álvaro	
  	
  
10. Coronel	
  Moreno	
  Maldonado	
  Gustavo	
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1.	
  Coronel	
  Jorge	
  Luis	
  Vargas	
  Valencia	
  	
  
	
  

•  Yerno	
  de	
  Serrano	
  	
  
	
  
•  Hijo	
   del	
   general	
   ®	
   Vargas	
   Villegas,	
   ex	
   comandante	
   de	
   la	
   Policía	
   de	
   Bogotá,	
   e	
  

invesVgado	
  por	
  los	
  hechos	
  del	
  Palacio	
  de	
  JusVcia.	
  	
  

•  Experiencia:	
   exterior,	
   DIPOL,	
   Escuela	
   General	
   Santander.	
   (Coroneles	
   Anónimos:	
  
C.A.)	
  

	
  
•  Acusado	
  de	
  ser	
  el	
  de	
  las	
  chuzadas	
  de	
  la	
  DIPOL	
  (Gardeazabal	
  y	
  Peláez).	
  

•  Informe	
  de	
  inteligencia	
  Mayor	
  María	
  Elena	
  Gómez	
  Méndez.	
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Jorge	
  Luis	
  Vargas	
  Valencia	
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2.	
  Coronel	
  Hoover	
  Alfredo	
  Penilla	
  Romero	
  

•  Experiencia	
  inteligencia	
  de	
  la	
  DIPOL	
  .	
  C.A.	
  	
  
	
  
•  Vacuna	
   a	
   los	
   industriales,	
   junio	
   2012,	
   documento	
  
firmado	
   por	
   los	
   industriales	
   de	
   Barranquilla.	
  
Procuraduría,	
  FGN.	
  	
  

•  Tortura,	
  con	
  el	
  miembro	
  del	
  esquema	
  de	
  seguridad	
  de	
  
Uribe,	
  Rodolfo	
  Oswaldo	
  Carrero	
  Villamil.	
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Coronel	
  Hoover	
  Alfredo	
  Penilla	
  
Romero	
  	
  

27/08/13	
   93	
  



27/08/13	
   94	
  



27/08/13	
   95	
  



3.	
  Coronel	
  Nelson	
  Ramírez	
  Suárez	
  	
  
	
  

	
  

•  Tiene	
  4	
  invesVgaciones	
  en	
  su	
  contra.	
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Coronel	
  Nelson	
  Ramírez	
  Suárez	
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4.	
  Coronel	
  José	
  Acevedo	
  Osa	
  	
  
	
  

•  BAUTIZO	
   CON	
   ESTIERCOL.	
   Siendo	
   director	
   de	
   la	
   escuela	
   de	
  
carabineros	
  en	
  FacataVvá,	
  se	
  reveló	
  un	
  video	
  en	
  el	
  que	
  un	
  carabinero	
  
aparece	
   desnudo,	
   rapado	
   y	
   esposado,	
   y	
   recibe	
   de	
   algunos	
   de	
   sus	
  
compañeros	
   un	
   baño	
   de	
   excremento	
   de	
   caballo.	
   El	
   mayor	
   que	
  
presuntamente	
   dirigía	
   el	
   procedimiento	
   fue	
   reVrado,	
   a	
   él	
   como	
  
director	
  no	
  le	
  pasó	
  nada.	
  (El	
  Tiempo,	
  19	
  de	
  febrero	
  de	
  2009).	
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Coronel	
  José	
  Acevedo	
  Osa	
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5.	
  Álvaro	
  Coronel	
  Pico	
  Malaver	
  	
  
	
  

	
  
•  Tiene	
   cuatro	
   procesos	
   acVvos	
   en	
   curso.	
   DOCUMENTOS	
  

CORREO	
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Coronel	
  Álvaro	
  Picó	
  Malaver	
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CRISIS	
  INSTITUCIONAL	
  EN	
  LA	
  
POLICÍA	
  

•  CUERPO	
  DE	
  SEGURIDAD	
  PRESIDENCIAL	
  
•  ASCENSOS	
  
•  CORRUPCIÓN,	
  PRESUNTO	
  ENRIQUECIMIENTO	
  ILÍCITO	
  
•  El	
  Nivel	
  EjecuVvo	
  de	
  la	
  Policía	
  Nacional	
  de	
  Colombia,	
  es	
  una	
  

carrera	
  dentro	
  de	
  la	
  insVtución	
  policial;	
  surge	
  en	
  el	
  año	
  de	
  
1995,	
  la	
  cual	
  agluVnó	
  las	
  carreras	
  de	
  los	
  Suboficiales	
  y	
  
Agentes	
  de	
  la	
  Policía,	
  en	
  una	
  sola;	
  estableciendo	
  
exclusivamente	
  dos	
  carreras:	
  Oficiales	
  y	
  Nivel	
  EjecuVvo.	
  
SITUACIÓN	
  ABIERTAMENTE	
  DISCRIMINATORIA:	
  SE	
  PRIVILEGIA	
  
A	
  LOS	
  OFICIALES.	
  Es	
  necesario	
  atender	
  las	
  necesidades	
  del	
  
nivel	
  ejecuVvo,	
  no	
  sólo	
  los	
  oficiales,	
  en	
  cuanto	
  al	
  sistema	
  de	
  
ascensos.	
  Existen	
  miles	
  represados	
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Propuestas	
  generales	
  
•  Se	
   cree	
   una	
   SUB	
   comisión	
   DE	
   LA	
   COMISIÓN	
   SEGUNDA	
   PARA	
   EL	
  	
  

seguimiento	
  para	
  analizar	
  los	
  formularios	
  de	
  seguimiento	
  (hojas	
  de	
  vida)	
  
de	
   los	
   oficiales	
   que	
   conforman	
   los	
   cursos	
   56	
   y	
   57.	
   Del	
   informe	
   que	
   se	
  
rinda	
  enviar	
  comunicación	
  a	
  la	
  Comisión	
  II	
  del	
  Senado.	
  

•  Oficiar	
  a	
   la	
  Procuraduría	
  General	
  de	
   la	
  Nación	
  para	
  que	
   invesVgue	
  a	
   los	
  
funcionarios	
   de	
   la	
   Policía	
   Nacional	
   que	
   han	
   eludido	
   los	
   fallos	
   judiciales	
  
proferidos	
   por	
   la	
   jurisdicción	
   contencioso	
   administraVva,	
   en	
   donde	
   se	
  
ordena	
  el	
  reintegro	
  de	
  oficiales.	
  LOS	
  FALLOS	
  ORDENAN	
  EL	
  ASCENSO.	
  

•  OFICIAR	
  con	
  desVno	
  a	
  la	
  Fiscalía	
  General	
  de	
  la	
  Nación	
  para	
  que	
  invesVgue	
  
los	
  hechos	
  denunciados	
  en	
  este	
  debate.	
  

•  Tramitar	
   medidas	
   cautelares	
   ante	
   el	
   Sistema	
   Interamericano,	
   para	
  
garanVzar	
  la	
  vida	
  y	
  protección	
  de	
  los	
  Oficiales	
  perseguidos	
  y	
  hosVgados.	
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Propuestas	
  relacionadas	
  con	
  el	
  	
  
Proceso	
  de	
  Paz/REFORMA	
  DE	
  LA	
  POLICÍA	
  
•  En	
  general,	
  en	
  el	
  mundo,	
  las	
  reformas	
  a	
  la	
  insVtución	
  de	
  la	
  Policía	
  en	
  

sociedades	
  democráVcas	
  han	
  pasado	
  por	
  cinco	
  aspectos:	
  	
  
1.  Funciones	
  de	
  la	
  insVtución	
  policial:	
  p.ej.	
  Modelo	
  policial	
  prevenVvo.	
  POLICÍA	
  

COMO	
  CUERPO	
  PREVENTIVO	
  Y	
  NO	
  COMO	
  REPRESIVO.	
  QUE	
  NO	
  VIGILE	
  LAS	
  
CÁRCELES	
  Y	
  PENITENCIARÍAS,	
  ELIMINACIÓN	
  DE	
  FUNCIONES	
  DE	
  POLICÍA	
  JUDICIAL,	
  
ETCÉTERA.	
  	
  

2.  Desmilitarizar	
  su	
  composición	
  orgánica	
  y	
  funciones;	
  policía	
  es	
  organismo	
  del	
  
ejecuVvo	
  que	
  está	
  más	
  en	
  contacto	
  con	
  comunidad.	
  Debe	
  converVrse	
  en	
  lo	
  que	
  
son	
  la	
  gran	
  mayoría	
  de	
  las	
  policías	
  en	
  el	
  mundo:	
  INSTITUCIÓN	
  CIVIL	
  ARMADA.	
  

3.  Organización	
  (descentralización	
  para	
  mejor	
  relación	
  con	
  la	
  comunidad).	
  	
  
4.  Profesionalización,	
  que	
  se	
  cumplan	
  los	
  procedimientos	
  para	
  los	
  ascensos	
  
5.  Educación	
  (derechos	
  humanos,	
  técnicas	
  prevenVvas	
  del	
  delito,	
  técnicas	
  

invesVgaVvas	
  prevenVvas)	
  
6.  Control	
  social	
  en	
  relación	
  con	
  la	
  comunidad,	
  COMITÉS	
  MIXTOS	
  CON	
  

PARTICIPACIÓN	
  DE	
  ONG.	
  

27/08/13	
   104	
  




